
平成２８年第１回阿波市議会定例会 代表質問・一般質問通告者 順番

（代表質問）

順番 所属会派 氏　　名

① 阿波みらい 藤川　豊治

② 阿波清風会 吉田　　稔

③ 志政クラブ 森本　節弘

（一般質問）

順番 議席番号 氏　　名

① 3番 川人　敏男

② 10番 松永　　渉

③ 18番 原田　定信

④ 17番 香西　和好

⑤ 11番 吉田　　正

⑥ 2番 笠井　一司



平成２８年第１回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【代　表　質　問】 （１）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 藤川 豊治 阿波みらい １．２０１６年度予算案について

　(1) １６年度予算案の特徴とその目的は何か。

　(2) 自主財源向上にどう取り組むのか。

　(3) 人口減少対策について予算案はあるのか。

　(4) ８０歳以上の高齢者の医療費無料化に取り組め

　　ないか。

２．子育て支援について

　(1) 子育て日本一を目指しては。

３．教育行政について

　(1) 小・中学校の統廃合の考えは。

４．各種市民が行う発信事業について

　(1) 市内における様々なイベントの環境整備について

　(2) 全国に発信できるよう、市が支援してはどうか。

2 吉田 　稔 阿波清風会 １．阿波市総合戦略について

　(1) 地方創生に向け、平成２８年度はどのような事業

　　を予定しているのか。

　(2) 県と連携した事業はあるのか。

２．子育て支援について

　(1) 認定こども園や子育て支援センターの今後の取り

　　組みについて

3 森本 節弘 志政クラブ １．阿波市総合戦略の取り組み、安全・安心のまちづく

　りについて

　(1) 消防団の支援・育成についてどのように取り組ん

　　でいくのか。

　(2) 防災専門員を雇用していく考えはないか。

２．水道事業について

　(1) 水道事業の基盤整備について

　(2) 水道施設の更新・強靱化について

　(3) 水道課の見直しについて

３．一般選挙投票率について

　(1) 投票率低下をどのように考えているか。

　(2) 投票率向上に向けた対策は何か。



平成２８年第１回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（１）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 3番 １．ツケを増やさない。

川人 敏男 　(1) 新規のハコモノ凍結宣言をしてはいかがか、と提言する。

　(2) スマートインターチェンジの効果が見込めないなら見切りを

　　つけては、と提言する。

　(3) 企業誘致に新年度予算をいくら計上しているか。

２．ツケを先送りしない。

　(1) 水道管の布設替え等に新年度はいくら計上しているか。

　　一般会計からいくら繰り入れているか。

　(2) 水道事業の整備に使用料を上げてでもスピードアップを

　　提案する。

３．ＴＰＰに速やかに対応する。

　(1) 本市農業の弱みは何なのか、強みは何なのか、具体的に

　　伺いたい。

　(2) 本市への影響額はどの程度と見込んでいるか。

　(3) 国の予算の中で、本市がどうしても確保したい予算は何を

　　考えているのか。

　(4) 戦略特区や規制緩和を活用して抜本的改革に取り組んでは、

　　と提案する。

４．まちづくりは市民との協働作業である。

　(1) 農村公園構想をめぐる審議の中で、部長答弁の見解を伺い

　　たい。

　(2) 神山町、上勝町などまちづくり先進地へ職員を研修に行か

　　せてはいかが、と提案する。

2 10番 １．移住施策について

松永 　渉 　(1) 移住の必要性と数値目標をどのように考えているのか。

　(2) 現在までの実績と課題をどうとらえているのか。

　(3) 今後の移住促進への充実・強化策は何か。

　(4) 財源をどうするのか。

　(5) 成果をどう見通しているのか。

２．１次産業関連企業の誘致について

　(1) 事業内容について

　(2) 誘致の方策について

　(3) 財源について

　(4) 最終的な成果をどう見込むのか。

3 18番 １．庁舎外壁における不具合発生について

原田 定信 　(1) 改善と今後の保障について、業者との交渉は。

　(2) 全ての箱物について、専門業者による検証が必要でないか。

２．市内の公共交通について

　(1) 市内を循環する交通網の整備が必要では。



　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（２）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

4 17番 １．公職選挙法等について

香西 和好 　(1) １８歳選挙権について

　(2) 投票権の空白防止について

　(3) 選挙人の負担軽減と投票率向上のために期日前投票所を

　　増やしては。

２．マイナンバーについて

　(1) 個人番号カード交付申請と現在の交付状況は。

　(2) 国においては個人番号カードを推奨しているが、阿波市は

　　市民に対してどのように周知しているか。

5 11番 １．阿波吉野川警察署について

吉田 　正 　(1) 県管理下の阿波吉野川警察署と自動車運転免許センター等

　　の現在の状況と阿波市の要望について

２．今後の合併特例債の取り組みについて

　(1) 阿波市が誕生し、早くも１２年目に入ります。市長はこの

　　間、合併特例債を各事業に利用し、重要事業はおおむね完了と

　　私は感じている。今後の方針について

３．財政状況の見通しについて

　(1) 合併特例債の利用で、現在、本市は健全財政と充分認識し

　　ているが、今後の償還計画について

6 2番 １．平成２８年度市長所信について

笠井 一司 　(1) 平成２８年度は市長にとって、２期目最後の１年となる。

　　野崎市政の方向性が見えないが、２８年度の重要課題として

　　何に取り組むのか。

　(2) 任期中にやり遂げようと思っている課題は何か。

　(3) 当初予算で取り組む新年度の重点事業は何か。

　(4) 平成２８年度から普通交付税の一本化が始まるが、どれだけ

　　の影響を見込んでいるか。また、財政の見通しは。

２．河川整備について

　(1) １級河川九頭宇谷川には河川内及び堤防に樹木や竹が繁茂

　　し、堤防が老朽化している。九頭宇谷川の樹木の伐採と堤防

　　の改修を県に要望するなど市としても重要課題として取り組

　　むべきと思うが、見解を伺いたい。

　(2) １級河川熊谷川の改修の促進に取り組んでもらいたい。

３．人事評価制度の導入について

　(1) 地方公務員法の改正により、阿波市も平成２８年度に人事

　　評価制度を導入するが、制度導入の狙いはどこにあるのか。

　(2) 人事評価をどのように運用するのか（行うのか）。また、

　　どのように活用するのか。



　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（３）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨
４．運転免許サブセンターの阿波市への誘致について
　(1) 昨年１２月の議会定例会一般質問で、県警の運転免許サブ
　　センターの阿波市への誘致を提案したが、「今後情報収集を
　　し、検討する」との答弁であった。その後、どう取り組んだ
　　のか。
　(2) あらためて、誘致に積極的に取り組むよう提案するが、
　　市長の考えは。


